



Conférence de presse des chefs.fes de file pour Rodez des organisations politiques de gauche et des écologistes (Génération.s, LFI, PCF, PS et Les Ecologistes) – 16/01/2026

Un rassemblement politique inédit des forces de gauche et de l'écologie en soutien à la liste Rodez citoyen.

Contraste de la situation politique à Rodez pour les municipales de 2026 :

Si nous prenons la parole ensemble, c'est parce que l'heure est à la clarté :

- D'un côté, nous avons le groupe qui gère la ville depuis 3 mandats et se fragmente aujourd'hui avec 3 têtes d'affiches issues de la même liste. C'est la liste macroniste et de droite de C. Teyssedre en 2020 qui se divise cette fois en 3 listes distinctes. C'est la 1ère fois que la macronie et la droite arrivent aussi divisées devant les électeurs. On a bien du mal à comprendre ce qui les sépare fondamentalement à part des questions de personnes et d'ambitions personnelles.
- Face à cette division, nous, une gauche et les écologistes rassemblés avec le PS, le PCF, LFI, Génération.s et Les Ecologistes qui faisons le choix de l'unité derrière Rodez Citoyen. Le label de liste citoyenne et participative ainsi que son programme constituent le ciment de notre union : nous ne représentons pas une "alliance d'étiquettes", mais un soutien et un engagement plein et entier aux côtés de la liste Rodez Citoyen pour les élections municipales de 2026.

Quelles sont les raisons qui expliquent que nous rejoignons la liste Rodez Citoyen ?

1- Le choix de la responsabilité et de la cohérence : Alors que d'autres changent de camp au gré des ambitions, ce collectif est resté fidèle à ses engagements devant les citoyens. Nous, mouvements de gauche et des écologistes, nous nous reconnaissions dans le socle des valeurs qui constitue leur ADN (Solidarité / souveraineté citoyenne / Respect / partage). Ses élus ont été les seuls à s'opposer avec constance à la verticalité du pouvoir et aux choix budgétaires de C. Teyssedre. Durant tout le mandat, ils ont été fidèles à la démarche définie par Rodez Citoyen : revenir vers les habitants des quartiers, relayer leurs paroles et attentes, dénoncer les conséquences de la politique comptable « Zéro dette », défendre un service public adapté aux projets de vie et à chaque âge des ruthénois.es, lutter pour une ville accessible à toutes et tous et rendre compte aux ruthénois.es de leurs actions.

Nous ne rallions pas une liste de circonstance ; nous rejoignons une démarche qui a prouvé sa solidité et la cohérence de son action pour le bien commun et le mieux vivre ensemble à Rodez.

2- Le choix d'une méthode démocratique concertée : Nous partageons un constat : Rodez souffre d'un exercice du pouvoir solitaire et vertical. Il est temps de passer à une politique qui partage le pouvoir pour répondre aux besoins des habitants, plutôt qu'une politique qui accapare le pouvoir et agit loin de leurs préoccupations.

Nous ne croyons pas à l'homme ou à la femme providentielles.

Ce ne sont pas nos organisations politiques qui désigneront le binôme tête de liste, mais le collectif réuni sous l'égide de Rodez Citoyen selon un profil défini par ses membres. C'est cela, la véritable politique : le programme avant la personne. Les partis que nous représentons se joignent à une équipe citoyenne au plus proche des lieux de vie des habitant.e.s et soucieuse de prendre en compte la parole des ruthénoises et ruthénois. Nous soutenons et nous nous engageons également avec la liste Rodez Citoyen car elle incarne la diversité de notre ville.

3- Le choix d'un projet mettant les ruthénois.e.s au cœur de l'action municipale et de ses décisions

La force, la signature de Rodez Citoyen, c'est d'avoir fait de la participation une réalité quotidienne, et non une promesse de campagne.

Leur écoute constante des habitant.e.s durant le mandat qui s'achève, a permis de recueillir jusqu'à ces dernières semaines plus de 500 propositions citoyennes. Le projet qui en émerge, approfondi jusqu'à ces dernières semaines par plusieurs séances de travail ouvertes à toutes et tous n'est pas un projet hors sol. C'est une architecture solide, nourrie par l'expertise d'usage des habitants, des acteurs associatifs et économiques.

Aussi, nous soutenons avec enthousiasme ce projet qui repose notamment sur quatre axes programmatiques qui fédèrent et soudent nos 5 organisations :

- ▶ Une démocratie vivante au sein de laquelle ses habitant.e.s et ses acteurs locaux deviennent co-auteurs des politiques publiques qui les concernent avec notamment un forum annuel des citoyen.e.s, le Référendum d'Initiative Citoyenne (RIC) et des conseils de la vie citoyenne au cœur des quartiers.
- ▶ Un renforcement de la gestion publique (eau, transports, funérarium, écoles)

- La solidarité comme boussole pour agir contre la précarité, contre les inégalités sociales, contre l'exclusion et les discriminations et ainsi garantir les conditions d'une ville digne et humaine où chacun.e est respecté.e et où chacun.e a sa place (16 % de la population ruthénoise sous le seuil de pauvreté).
- Le mieux-vivre au quotidien en transformant Rodez en une ville plus verte, apaisée et accessible, où chaque quartier devient un lieu d'épanouissement.

Conclusion

Alors que d'autres s'enferment dans une guerre d'héritage et d'ambitions, nous faisons le choix du rassemblement, de la clarté et de la cohérence.

Notre union adossée à la liste Rodez Citoyen : c'est une promesse de respect faite à chaque habitant de notre ville, d'une gestion partagée pour appliquer un projet en concertation régulière, en transparence et sous le contrôle des citoyens. Pendant que le camp sortant se fragmente en multiples morceaux, nous nous rassemblons. Là où certains proposent la femme ou l'homme providentiel, nous proposons l'intelligence collective. La politique ne consiste pas à conquérir un fauteuil mais à servir l'intérêt général des ruthenoises et ruthenois.

Nous voulons un Rodez où l'écologie protège, où la solidarité unit, où chaque quartier est traité avec la même exigence, et où la voix des ruthénois.es ne sera plus seulement écoutée tous les 6 ans, au moment de l'élection.

Pour toutes ces raisons les Verts, la France Insoumise, le Parti Socialiste, le Parti Communiste Français et Génération.s soutiennent la liste Rodez Citoyen.

Le 15 mars faisons gagner un avenir d'égalité, d'écologie et de démocratie que nous allons construire avec les habitant.e.s et les acteurs économiques culturels et sociaux de notre cité et de notre agglomération.

En soutenant Rodez Citoyen, nous choisissons de redonner le pouvoir d'agir à celles et ceux qui font battre le cœur de notre cité.

Représentants des organisations politiques de gauche et des écologistes à Rodez :

Génération.s : Maxime Vayssade

PCF : Rose-Marie Gutierrez

LFI : Leila Artfouni ou Florence Charron

PS : Matthieu Lebrun

Les Ecologistes : Sarah Bonvalet-Younes